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am 13.12.2019 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Verwaltung 
 
Winkel, Hermann     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Frings, Ulrich     
Geißner, Ralf     
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith     
Horak, Franz     
Möhn, Sabrina   (bis TOP 9.1) 
Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 
Riffel, Norbert     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ivecen, Kamil     
Pinheiro, Carlos     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Koppius, Walter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Deponie für mineralische Materialien der Deponieklasse I und II gemäß 

Deponieverordnung 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 
Anträge 
 
3. Instandsetzung des Parkplatzbereiches hinter dem W.-Spiehs-Haus (SPD, Grüne, CDU, 

FDP, ÖDP) 
 
Anfragen 
 
4. Feuerwehrgerätehaus FF Laubenheim (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Bebauungsplan L 70 (CDU) 
 5.2. Umgestaltung Rheinufer (CDU) 
 5.3. Bebauungsplan L 70 / Standort neue Kita (FDP) 
 5.4. Sachstand Neubau Grundschule (FDP) 
 5.5. Sachstand Sanierung Sportzentrum (FDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0726/2019 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Laubenheim 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1269/2019 SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr.1316/2019 CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz Laubenheim 
 
7. Bekanntgabe Bürgerpreisträger 2019/2020 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Heiligenhäuschen 
 8.2. Kreuz im Laubenheimer Ried 
 
9. Stadtteilmittel 
 9.1. Schreiben Schwimm-Sport-Club 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Gemeinsamer Antrag (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Deponie für mineralische Materialien der Deponieklasse I und II gemäß 

Deponieverordnung 
-Berichterstattung- 

 
Im Rahmen seiner Berichterstattung spricht Herr Winkel u. a. Folgendes an und beantwortet 
Fragen des Gremiums: 
 

 Die Stadt Mainz als öffentlich-rechtlicher Entsorgungsträger hat die Pflicht und 
Verantwortung zur Entsorgung. 

 Das betroffene Projekt ist rechtlich gefordert. 
 2010 fand der scoping-Termin statt. 
 Eine Vielzahl von Gutachten hat gezeigt, dass das Projekt trotz naher Wohnbebauung 

realisierbar und verträglich ist. 
 2015 erfolgte der entsprechende Stadtratsbeschluss. 
 Die Umweltverträglichkeitsprüfung war positiv. 
 Das Staubgutachten Laubenheim gemäß TA Luft zeigt, dass die 4 Messpunkte mit ihren 

Ergebnissen unterhalb der Irrelevanzgrenze liegen. 
 Der Abfallschlüsselkatalog wird um nicht in Mainz vorkommende 

Abfallschlüssel/Materialien reduziert. 
 Die Abfälle kommen in Big Packs, sodass keine Staubfreisetzung existiert. 
 Die Herkunft des Abfalles wird geprüft, Anlieferbereich ist die Stadt Mainz und der 

Landkreis Mainz-Bingen. 
 Die Verfüllprognose beträgt 15-30 Jahre. 
 Die Deponieklassen 1 und 2 stehen im Verhältnis 75:25. 
 Die Routen des Anlieferverkehres werden festgeschrieben, in der Regel via A 60. 
 Ein Staubmonitoring wird eingerichtet. 
 Die SGD Süd kann eine sog. Mitbenutzungsanordnung erlassen. 
 Die Deponie ist nach unten mehrfach  mit verschiedenen Auffangvorrichtungen 

abgesichert. 
 Es gibt umfangreiche Staubverhinderungsmaßnahmen, bspw. Befeuchtung. 
 In schweren Havariefällen wird die Deponie geschlossen. 
 Die Spitzenbelastungen für das Lärmgutachten werden nachgeliefert. 
 Der Piepton der rückwärts fahrenden Fahrzeuge wird verträglicher gestaltet. 
 Die Deponie Framersheim war zum Zeitpunkt der Mainzer Planungen geschlossen, sie 

wurde erst dieses Jahr wieder geöffnet. 
 Das Volumen der Mainzer Deponie beträgt ca. 2,25 Mio m³, das von Framersheim 

lediglich 900.000 m³. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
Auf die Frage eines Bürgers entgegnet Herr Winkel, dass man keine seriösen Aussagen 
bezüglich eines eventuellen Wertverlustes von Immobilien machen kann.  



   6 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Instandsetzung des Parkplatzbereiches hinter dem W.-Spiehs-Haus (SPD, 

Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 1935/2019 

 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Feuerwehrgerätehaus FF Laubenheim (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 

hier: Sachstand der Erweiterungsmaßnahmen 
Vorlage: 1932/2019 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5.1 Bebauungsplan L 70 (CDU) 

Vorlage: 1615/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5.2 Umgestaltung Rheinufer (CDU) 

hier: Planungsraum Nord NATO-Rampe 
Vorlage: 1616/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.11.19.  
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Punkt 5.3 Bebauungsplan L 70 / Standort neue Kita (FDP) 

Vorlage: 1306/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 5.4 Sachstand Neubau Grundschule (FDP) 

Vorlage: 1620/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5.5 Sachstand Sanierung Sportzentrum (FDP) 

Vorlage: 1623/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0726/2019 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Laubenheim 
hier: Beleuchtung im Fußweg zwischen Rüsselsheimer Allee und 
Rheintalstraße entlang des Leitgrabens 
Vorlage: 1804/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 26.11.19.  
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Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1269/2019 SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Insektenwiese 
Vorlage: 1937/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 07.12.19-  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr.1316/2019 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz 

Laubenheim; 
hier: Neue Verkehrsregelung vor Fertigstellung der Interimsschule im 
Riedweg durch den zunehmenden Verkehr 
Vorlage: 1968/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.12.19. 
 
Der Ortsbeirat hält die Verwaltungsvorschläge (Richtung der Einbahnstraße) für nicht geeignet 
und will sich bei der Suche nach einem alternativen Haltestelle-Standort  bei einem Vor-Ort-
Termin mit der MVG einbringen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 7 Bekanntgabe Bürgerpreisträger 2019/2020 
 
Der Vorschlag des Kuratoriums, Herrn Hans Riffel zu ehren, wird vom Ortsbeirat einstimmig 
befürwortet. Der Termin der Ehrung ist Mittwoch, 15.01.20, 18:00h.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 8.1 Heiligenhäuschen 
 
Die Fertigstellung im dortigen Bereich wird in Angriff genommen.  
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Punkt 8.2 Kreuz im Laubenheimer Ried 
 
Der Vorsitzende teilt mir, dass die Kosten für die Reparatur 200,00€ betragen. 
 
Der Ortsbeirat beschließt pro Mitglied 15,00 € zu spenden (historischer Arbeitskreis).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Stadtteilmittel 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Schreiben Schwimm-Sport-Club 
 
Der Ortsbeirat beschließt mit 2:7:3 Stimmen, den Antrag des Schwimmvereines abzulehnen. 
Die Benutzung des Raumes ist unproblematisch. 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden werden die Mittel einstimmig wie folgt verausgabt: 
 

 200,00€ Schwarze Gesellen 
 200,00€ AWO 
 150,00€ Fußballjugend Allemania 
 200,00€ SAV 
 133,96 Historischer AK 
 220,00€ Herr Frings 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
gez. Gabriele Müller gez. Paul Stenner 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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